

Nachbarn bekämpfen Nachtgastronomie mit Rekursen

Der Stadtrat hat an der Bertastrasse 6 in Wiedikon die Baubewilligung für ein Boulevard-Café mit Lounge-Bar erteilt. Anwohnende befürchten wegen der Öffnungszeiten bis 4 Uhr in der Früh und einem 24-Stunden-Betrieb am Wochenende mit Disco und Live-musik einen neuen Nachtlärm- und Littering-Brennpunkt. In der Nachbarschaft formiert sich nun Widerstand.

Der Verein «Liebe Berta» schreibt in einer Medienmitteilung vom Montag, mehrere Dutzend Anwohnende und Eigentümer der umliegenden Liegenschaften hätten sich in einer Interessengemeinschaft organisiert gegen die Baubewilligung für die «Dicke Berta AG», die an der Bertastrasse 6 ein Boulevard-Café mit einer Lounge-Bar für 300 Gäste eröffnen wolle. «Die Nachbarschaft befürchtet durch die aktuelle Bewilligungspraxis eine massive Beeinträchtigung der Lebensqualität, die sich auf das gesamte Quartier und darüber hinaus ausbreiten könnte.» Neben Littering und Mehrverkehr sei mit einer unablässigen Lärmbelastung durch das Ausgang-Publikum zu rechnen.

Präzedenzfall befürchtet

Gemäss dem Verein hat die «IG Innenhof» mit der finanziellen Unterstützung von 36 Personen einen Sammelrekurs gegen die Baubewilligung der Stadt eingereicht. Auch angrenzende Hauseigentümerschaften hätten unabhängig von der IG Rekurse eingereicht. Der Vorwurf: In einem dicht bewohnten Quartier (Wohnanteil von mindestens 80%) schaffe die Stadt «einen beispiellosen Präzedenzfall, der die Lebensqualität empfindlich beschneidet und auch für weitere vergleichbare Wohnquartiere ein beunruhigendes Signal setzt».

Parallel zu den Rekursen hat sich als Nachbarschaftsinitiative die Aktion www.liebe-berta.ch formiert. (hot.)